



**SINDICATO DE TRABAJADORES ACADEMICOS
DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA**

Acta 07 /2022

Reunión de Consejo General de Delegados

19 de abril de 2022

Aranda y C. Mtra. Ramona Núñez López, en su carácter de delegada y subdelegada del departamento de Física, Matemáticas e Ingeniería. De la Unidad Regional Norte, Campus Nogales, se hace constar la comparecencia del C. Mtro. Gilberto García Rocha, en su carácter de delegado de Nogales. De la Unidad Regional Sur, Campus Cajeme, se hace constar la presencia de C. Mtro. Waldo Rodrigo Ramírez Astudillo, en su carácter de delegado de Cajeme. De la Unidad Regional Sur, Campus Navojoa, se encuentran la C. Mtra. María Del Rosario Zayas Campas, en su carácter de delegada del Departamento de Cs. Económicas y Administrativas; C. Mtra. Saraí Limón Miranda, en su carácter de delegada del Departamento de Ciencias Químicas Biológicas y Agropecuarias; C. Mtro. Ramón Octavio Espinoza Morales, en su carácter de delegado del Departamento de Cs. Sociales. Además, se hace constar la presencia de C. Mtro. Enrique Hugues Galindo y C. Mtro. Luis Felipe Larios Velarde, en su carácter de delegado y subdelegado de la Delegación de Pensionados y Jubilados. Habiéndose constatado y hecho constar que se encuentran presentes **33** representaciones delegacionales, se cuenta con quórum para proseguir la reunión del Consejo General de Delegados.

2.- Aprobación del orden del día (Anexo 1)

En el uso de la palabra el Secretario General, Mtro. Juan Díaz Hilton, propuso el orden del día en los siguientes términos.....

1. Lista de Asistencia.
2. Aprobación por parte del Consejo General de Delegados de la realización de la reunión en la modalidad a distancia por medio de videoconferencia utilizando la plataforma Zoom.
3. Aprobación del Orden del Día.
4. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.
5. Revisión salarial 2022
6. Adquisición de terreno Garmendia esq. Niños Héroe
7. Asuntos Generales

Se añadieron los siguientes Asuntos Generales: Asunto del Mtro. Miguel Velarde sobre asesoría legal del STAUS; Llamado de la Comisión de Vigilancia y Fiscalización a los delegados y subdelegados.

Se procedió a aprobar el orden del día. -

30 votos a favor-----0 votos en contra-----0 abstenciones-----

3. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior

Se aprobó el acta número 06 del CGD correspondiente a la reunión del 28 de marzo de 2022

30 Votos a favor-----0 votos en contra----- 0 abstención-----

5. Revisión salarial 2022

- a) El Secretario General comentó que la instalación de CGH es un paso más del proceso de huelga que se debe llevar a cabo con al menos 8 días de antelación, tuvo buena respuesta mediática, se aprovechó para hacer presión, hubo acercamientos y monitoreo de la gente de gobernación, eso implica el posicionamiento de rechazo de los ofrecimientos que hasta el momento se han conseguido en la revisión 2022. Cedió la palabra a integrantes de la Comisión Negociadora para hacer un breve resumen. El Mtro. Pablo Ibarra reiteró lo señalado en la instalación de CGH, en resumen, el ofrecimiento de la administración solo es del 3.5%, siguen haciendo gestiones, con respecto al ISSSTESON se formará una comisión tripartita para llegar a acuerdos que mejoren el servicio y el abasto de medicamentos en todas las unidades regionales; en indeterminación: Recursos Humanos asumió el análisis de carga de algunos departamentos, el STAUS acaba de enviar el eje de formación común, solo falta nuevas tecnologías, la Mtra. Tania está haciendo el análisis de los 4 departamentos que le tocaron al STAUS: Letras, Medicina, Enfermería y Trabajo Social, para pasarlo al pleno y que se envíe a los Consejos Divisionales para su sanción. La CMHS lleva 3-4 reuniones, se están poniendo de acuerdo en lo que respecta al regreso a clases y los estudios para enfermedades de trabajo, uniformes, etc. Sobre el Modelo 2030 sostienen que giraron órdenes de que se suspendiera hasta nuevo aviso, se espera que sea factible un acuerdo con el STAUS para socializar con la comunidad académica los cambios posibles. La ocupación de plazas se apega a lo establecido en el EPA, se hará una propuesta de posibles modificaciones para enviarla al Colegio, van a solicitar una comisión para analizar lo de TA. Mañana se tendrá reunión de la CN, se hará extrañamiento, y solo restaría una reunión más con la mesa negociadora.



SINDICATO DE TRABAJADORES ACADEMICOS
DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA

Acta 07 /2022

Reunión de Consejo General de Delegados

19 de abril de 2022

- b) El Mtro. Luis Enrique Duarte preguntó ¿qué pasa con los departamentos que no están en la situación que señala el punto 2, donde aún no se hace el análisis? El Mtro. Pablo aclaró que el compromiso es que la CMGAA tomará la información que tiene RH, hará el análisis de las aproximadamente 10 delegaciones donde no se ha entregado. De administración se han hecho observaciones y están esperando respuesta. La Mtra. Tania dijo que en Lenguas el dictamen final estuvo 4 meses detenido en Consejo Divisional, con impugnaciones y visto de la comisión; eso genera incertidumbre y descontento en los maestros y en quienes impugnaron; la sugerencia es que como delegados comuniquen qué está pasando y dónde está detenido el proceso, para que la delegación le dé seriedad y presione.
- c) El Mtro. Martín Durán, de Contabilidad, dijo que en su delegación el análisis se ha enviado en 3 ocasiones y se ha quedado en la comisión mixta, solo se ha retrasado la indeterminación; pidió al Mtro. Pablo que si tiene la información le envíe copia a él, ya que como delegado es importante darle seguimiento. El Mtro. Pablo señaló que el jefe de departamento tiene la información que se requiere, solicitará copia de lo que se les pidió para socializarla con los delegados; recordó que en días se entregará la primera etapa del semestre 2022-2 y solo 4 o 5 departamentos incluirán a los maestros indeterminados, el resto irán hasta el 2023-1, es importante trabajar más en la difusión. Se tiene la promesa de que se va a solucionar a la brevedad, dependerá del Consejo Divisional, se va a conseguir la información para conocer la situación real de cada uno de los departamentos.
- d) El S. General mencionó que el ofrecimiento es una táctica dilatoria, el documento va dirigido al gobierno del Estado tratando de dejar la impresión de que se ha avanzado en los asuntos. El Mtro. Sergio Barraza dijo que hay falta de compromiso de la administración para solucionar los temas que aquejan: con respecto al Modelo 2030 han detectado una problemática, sin embargo, no aceptan involucrar a toda la comunidad y entre todos definir el modelo más adecuado para la Universidad; en ISSSTESON llevan un mes gestionado la reunión de una mesa tripartita, pero no se ha instalado, eso habla de una escasa gestión de la Rectora o que realmente no hay interés; en vivienda responden que destinan 4% al servicio de ISSSTESON, lo que no quita la responsabilidad que tienen por ley de otorgar esa prestación, no quieren gestionar para tener Infonavit; la Ley 4 es antidemocrática, la admón. está a punto de aprobar la propuesta que van a enviar, son cambios menores que mantienen su estructura y órganos, es más un maquillaje que un verdadero cambio para democratizar a la Universidad. Dio lectura a un documento que se propone que el CGD avale y se promueva en la Asamblea general, con trabajadores y alumnos, **(Anexo 2)**, con ello se busca quitarle peso a la admón. que pisotea, quita derechos, y si no aprovechamos la situación que hay, con posibilidad de cambio de la Ley 4, buscando la firma e invitando a que participen, Rectoría impondrá una reforma maquillada y será más de lo mismo.
- e) La Mtra. Nora comentó que en Física hicieron el análisis de carga, todo estaba correcto, no había una razón real para dilatarlo y duró casi 4 meses; considera que la Rectora apoya que tengamos miedo de salir, porque juntos seríamos incómodos, la diplomacia no nos ha llevado a ningún lado, la admón. le está apostando a nuestra pasividad. Reconoció que hoy se rebasaron las expectativas en la instalación de CGH en asistencia de delegados, subdelegados y representantes. Invitó a tomar acciones.
- f) El S. General comentó que podríamos orientarnos en este documento para argumentar que es falta de seriedad y compromiso de la Universidad para sacar la revisión adelante y en el momento en que haya mayor asistencia propongamos alguna actividad de impacto, como cierre de crucero, y que nos ayude a llamar la atención del gobierno del Estado, que tampoco han visto con la suficiente atención y seriedad el asunto. Se han buscado comisiones tripartitas para ver temas de ISSSTESON, consecución de recursos, ISR, pero hasta la fecha no ha derivado en ninguna reunión, nosotros solicitamos reuniones con Director del ISSSTESON, con el Secretario de Gobernación y no hemos tenido respuestas. Tenemos que mostrar nuestra inconformidad, que se invite a las delegaciones a participar en las actividades. Complementó que ha sido propuesta emanada de distintos órganos sindicales, en la última Asamblea General el Mtro. Apolinar propuso recabar firmas para la Ley orgánica, hubo acuerdo con otros sectores e hicieron llegar ese formato, para que sometamos a consideración. Se sometió a aprobación **que se haga circular el formato en delegaciones y Asamblea general, para recabar firmas:**

27 votos a favor-----0 votos en contra-----0 abstenciones-----

- g) Se comentó que es un documento eficiente, de la comunidad universitaria, no solo del ST AUS, se pueden incluir estudiantes, trabajadores, etc ya que el Gobernador solo ha tenido acercamiento con la Rectora. El Mtro. Espinoza propuso que el formato circule los que estamos reunidos y se llevan otras para las delegaciones. El Mtro. Alberto Bernal considera que mejor cada lista vaya respaldada por su delegado o subdelegado. El Mtro. Miguel López ve problema con entregar así las hojas, propuso empezar con los que asistan a la asamblea y que los maestros inviten a sus alumnos, tenemos muchos ex alumnos que pueden participar firmando. Preguntó si las firmas se entregarán al Congreso, en tal caso sugirió convocar a los

DA



**SINDICATO DE TRABAJADORES ACADEMICOS
DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA**

Acta 07 /2022

Reunión de Consejo General de Delegados

19 de abril de 2022

- medios, informarles de qué se trata y externar nuestro sentir; sabe por un compañero que es administrativo que ya se había entregado ese documento de parte de Rectoría.
- h) El Mtro. Martín Durán, en relación a Asamblea a anterior, pidió dejar abierto para Hermosillo, baja la participación presencial, lo importante es acudir y escuchar, no solo ir a firmar; sugirió que se firme a la hora que llegan y a la hora que se van, porque se dio cuenta que al final de la asamblea estaba prácticamente vacío. El S. General señaló que la idea es recabar firmas en la asamblea, no se cierra la participación en línea, pero se debe incentivar la participación presencial. La Mtra. María del Carmen coincidió con la Mtra. Nora y se sumó a la propuesta del Mtro. Miguel de sacar en los medios lo que hace la administración: no es posible que a 19 de abril no tengamos nada; hay que buscar que los compañeros asistan a la asamblea, algunos no están enterados de lo que está sucediendo con el pliego. Le preocupa que la nueva generación de maestros no se informa, pero sí se afilia al STAUS. Se puso a la orden para oír estrategias, acciones sobre ¿qué está pasando en la delegación?
 - i) El Mtro. Mario Gómez externó que ha visto cada vez más frecuente lo que comentaron los maestros, considera que hay que cambiar la forma como estamos afiliando a las nuevas generaciones, es un sindicato que debe tener conciencia de clase, poner a pruebas a los que intenten entrar; en su delegación los dos que tienen posibilidades de poder quedarse en la universidad como TC, tienen sus propias cuestiones de trabajo y declinaron ser representantes, si aceptaron ingresar al sindicato, son sus obligaciones; ojalá que Aarón, el actual Secretario de Educación, tome conciencia de lo que fue participe en el 91 y nos respalde en el cambio de la Ley. Nosotros deberíamos cuidar que haya conciencia y transmitirlo a las delegaciones, no podemos obligarlos, pero sí ver que sean pocos sindicalizados, pero conscientes. El Mtro. José Luis Verdugo considera que el documento debe estar dirigido al Congreso y al pueblo de Sonora. El gobierno del Estado tiene su propia iniciativa, debe decirse que al menos estos elementos deben considerarse para modificar la ley. Se puede integrar una carátula donde se incluya a quién va dirigido y esos puntos.
 - j) El Secretario General finalizó enfatizando que seguimos considerando insuficientes estos puntos, e hizo atento llamado a participar como CGD en la Asamblea General para orientarla en este sentido y seguir sumando esfuerzos para la revisión salarial, se tratará de hacer una asamblea breve, para que en el momento propicio se haga esa actividad que emane de ella misma. Se seguirá informando sobre el proceso de revisión salarial.

6. Adquisición de terreno Garmendia esq. Niños Héroe

- a) El Mtro. José Luis Verdugo informó señaló que desde 2019 se aprobó por CGD que se adquiriera un terreno, se estuvieron viendo cotizaciones, se consideró el de al lado del local, pero no se concretó; se buscó adquirir el de la esquina, el hijo del dueño siempre presentó excusas, finalmente se contactó al dueño y se hicieron propuestas, considerando los esquemas de valor, se hizo una primera propuesta, no aceptó, se hizo otra y el señor aceptó que se hagan los trámites; son 1,924 metros, con costo similar al que tenía en 2019 el terreno de enseguida. Esto fue aprobado y es una necesidad que se tiene, espera que se pueda avalar la adquisición. El S. General confirmó que estamos creciendo en agremiados y en obligaciones, por ejemplo, el área de finanzas se ha visto rebasada por las actividades de las auditorías, se ve más necesidad de personal y de espacio, también para otras áreas y estacionamiento; se ha tratado de solventar estas necesidades rehabilitando áreas, como el local Yáñez, y hay otras obligaciones y espacios que se deben cubrir, para biblioteca sindical, para el archivo general del STAUS que se está conformando se requiere un recinto con características específicas, para el centro de producciones audiovisuales, etc. El espacio no da abasto en este edificio, tenemos que tomar una decisión, ya se vieron varias opciones, se retomó el proyecto de adquisición de terreno de Niños Héroe esquina con Garmendia. Para ello, se tendrían que hacer ajustes al presupuesto 2022, pero es una excelente oportunidad para el STAUS que no se debe desaprovechar. Cedió la voz al Mtro. Arturo Durazo.
- b) El Mtro. Durazo explicó que el terreno costará 4.5 millones, más gastos de titulación, de traslado de dominio, notarios, aproximadamente 5% del valor; ya se tienen las 3 cotizaciones de las notarías. Recordó que hace algunas semanas se aprobó el proyecto de presupuesto de ingresos y egresos, en el cual una sección se destinaba a inversiones para distintas áreas del sindicato, dentro de ellas se contempló la compra de terreno para estacionamiento (ver presupuesto), dado que ya se ve como algo tangible la adquisición del terreno, de esa cantidad de 7.6 millones, se tendrían que reajustar y posteriormente revisarse los otros proyectos para poder adquirir esa propiedad para el sindicato. Aclaró que sí se tiene el dinero, el pago de este importe se haría con remanentes de años anteriores, ya que no se han recibido el ejercicio de este año.
- c) El Mtro. Martín Durán externó una duda sobre cuál es el valor de avalúo y si está libre de gravamen. El Mtro. Verdugo dijo que el valor es aproximadamente \$4,100m², aclaró que uno es el valor comercial de avalúo y otro el que se negocia, se le ofrecieron 4.5 millones; el terreno de al lado estaba en \$4,050 el m² hace dos años, el de la esquina está en \$4,100 m²; sí existe un avalúo por un profesional, está todo en regla, asesoría

JPH



**SINDICATO DE TRABAJADORES ACADEMICOS
DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA**

Acta 07 /2022

Reunión de Consejo General de Delegados

19 de abril de 2022

jurídica ya corroboró que las escrituras estén en orden y no haya adeudos, esta semana se concluye con los requisitos, entregaron recibimos de agua, luz, catastro, lo que será complicado es el trámite de uso de suelo, lleva mucho tiempo; el precio está dentro de los parámetros, ya con todos los accesorios serían aproximadamente 4 millones 800 mil, es un terreno de 1,924m², suficiente para un estacionamiento y para construir. Se presentó el avalúo (Anexo 3). La Mtra. Irma opinó que cualquiera con capacidad económica para adquirirlo lo haría. El S. General comentó que se seguirá informando de los trámites, cuidando que todo se lleve a cabo de la manera más clara posible.

Se procedió a votar la aprobación de **adquirir el terreno ubicado en Niños Héroes esquina con Garmendia.**
26 votos a favor-----0 votos en contra-----05 abstenciones-----

7. Asuntos Generales

7.1. Asunto del Mtro. Miguel Velarde sobre asesoría legal del STAUS

En consideración de la ausencia de las partes involucradas, se postergó el punto sobre el oficio que hizo llegar el Mtro. Miguel Velarde, se hará citatorio para que se presente en la siguiente sesión de CGD.

7.2. Llamado de la Comisión de Vigilancia y Fiscalización a los delegados y subdelegados

- a) La Mtra. Berenize Martínez, haciendo alusión a las participaciones de Asamblea General, solicitó que quede asentado en actas que la Comisión de Vigilancia y Fiscalización hace un llamado o recordatorio a los delegados y subdelegados para atender que la comunicación e informar es parte de sus obligaciones, de acuerdo con el artículo 23 de la Declaración de principios y estatutos vigente, también se establece en el inciso C del mismo artículo la responsabilidad de convocar a asambleas ordinarias después de CGD para abordar lo que se trató en dicha reunión, si es necesario que un miembro de CE acuda, solicitarlo. En las actividades convocadas se ha visto poca asistencia, incluso a veces no están presentes los delegados, quienes adquirieron el compromiso de fomentar la participación en la delegación, es importante que los compañeros se enteren de las actividades que se realizan, esperan ver reflejadas las acciones en la próxima asamblea y las demás actividades convocadas, hay que activarnos, pidió que lleven su lista de asistencia de su delegación, independientemente de la del CE, sino ellos como delegados tener presente quiénes están asistiendo y a la hora de los derechos sacar la lista, esto es una obligación. Recordó que la autoridad ya nos midió, por eso tenemos estos resultados, porque no ve fuerza, sino un sindicato muy tranquilo que no es riesgo para huelga, entonces, como delegados tenemos responsabilidad de estar informando a los compañeros de lo que sucede en CGD, cómo están las negociaciones y los eventos, quizá falta recordarles cuál es su obligación, tienen permiso para estar en la Asamblea, los maestros pueden agendar con tiempo sus actividades para asistir. Se necesita su presencia, deben luchar. Otra tarea es recabar las firmas del formato aprobado, que cada maestro se comprometa a reunir firmas de sus alumnos, para que en la Asamblea se tengan suficientes y se entreguen al Congres. También pidió apoyo como miembro de Comisión Negociadora, no es posible que vayamos miércoles y viernes a que nos estén leyendo, que se discuta y no salga nada de esas discusiones, es compromiso como delegados.
- b) El S. General agradeció y secundó la exposición, es un proceso en el que la admón. universitaria también mueve sus bases para que voten en sentido de no huelga, y, por otro lado, el raquíctico ofrecimiento. Tenemos que mover a la base sindical, que quede claro en la asamblea que no es un ofrecimiento suficiente y que la huelga no es el fin, sino un medio para presionar y negociar; la administración monitorea cada evento, es su manera de tomar el pulso para saber si habrá o no huelga. No es llamado a huelga por sí misma, sino uso de una herramienta legítimamente establecida por la Ley Federal del Trabajo. La Mtra. María del Carmen propuso que mañana se haga presencia en apoyo de la mesa negociadora, en el edificio 9Q3, para demostrar que estamos unidos y que no estamos conformes.
- c) El Mtro. Rene Alejandro León Félix, de Caborca, dijo que hay buen ánimo de ir a continuar la lucha que se ha iniciado hace años, él tiene 25 años en el STAUS, le llama la atención por qué cada año se hace el mismo llamado con los mismos resultados, pero es la primera vez que la Comisión de Vigilancia lo hace, considera que el enemigo del STAUS está dentro, si sabemos que la administración nos está mintiendo por qué seguimos haciendo lo mismo, ¿cómo queremos obtener resultados diferentes haciendo lo mismo, por qué no cambiamos la estrategia?, necesitamos una unidad sindical real. Le consta que algunos compañeros se olvidan del gremio, violentan el CCT, habiendo sido impulsados desde la organización sindical, se ponen de acuerdo con admón. en turno para lograr acuerdos en lo económico. Desde Caborca se hacen llamadas de la mesa directiva del STAUS, ¿cómo se quiere hacer presión real si queremos negociar antes de que empiece, pero en lo cortito? Muchas veces ha sido delegado y subdelegado, le parece que la dinámica y estrategia de lucha deben cambiar, ahora años del Moro porque todos al unísono ahí estábamos, se acabó porque empezamos a dividirnos y porque a todas las cabecillas del STAUS les



SINDICATO DE TRABAJADORES ACADÉMICOS
DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA

Acta 07 /2022

Reunión de Consejo General de Delegados

19 de abril de 2022

- ofrecen y aceptan huesos para golpear, y ahora están de aquel lado negociando, no nos van a ayudar, porque se les olvida que de aquí nacieron. Convocó a una unidad sindical real, que se construye con toda la historia del ST AUS. Pidió que se tome en cuenta que las unidades regionales están abandonadas y que a la primera llamada de la admón. el sindicato se paraliza; propuso que se apliquen los estatutos y se expulse a los funcionarios que han traicionado, se burlan de nosotros y venden nuestra causa negociando con la autoridad, por eso se decepcionan los compañeros. Ahí debe empezar a retomar el curso el ST AUS.
- d) El S. General aprovechó para decirle al Mtro. León Félix que en el presupuesto de ingresos y egresos del ST AUS se aprobó la rehabilitación del local de Caborca. El Mtro. Waldo, de Cajeme, en el mismo sentido sugirió que en la negociadora se les saque el expediente a esos funcionarios que en ST AUS hicieron su doctorado, les falta a maestros no negociar ética y valores para defender lo que es justo, hablamos de democracia, pero ¿cuál es el grado de compromiso?, muchos se unen al sindicato solo por los beneficios y para los compromisos y obligaciones tienen pretextos; cuando seamos fuertes como sindicato, nos tendrán miedo.
- e) El S. General recalcó que el individualismo es característico del neoliberalismo, en ST AUS se ha mantenido una postura crítica y seguimos en pie de lucha; considera que el llamado con sustento estatutario de la Comisión de Vigilancia es muy pertinente y estamos de acuerdo con los mecanismos, acordes con nuestro Estatuto, para lograr mayor asistencia. Nos vamos con el compromiso de seguir convocando a compañeros y compañeras. Con esto se agotó orden del día, agradeció asistencia y participación.

Se procedió a votar la propuesta para **hacer un plantón en apoyo de la mesa negociadora**, en el edificio 9Q3:
21 votos a favor-----0 votos en contra-----0 abstenciones-----

No habiendo nada más que hacer constar, se dio por concluida la reunión del CGD a las 14:21 horas del 19 de abril de 2022, firmando al calce los que en ella intervinieron-----

MH JUAN DÍAZ HILTON
SECRETARIO GENERAL

ATENTAMENTE
"CIENCIA Y CULTURA"

MLH PATRICIA GARCÍA CANO
SECRETARIA DE ACTAS Y ARCHIVO



ÚLTIMA HOJA ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA EL 19 DE ABRIL DE 2022, DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL SINDICATO DE TRABAJADORES ACADÉMICOS DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA (ST AUS).